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□ 本报记者 陈巨慧

1月20日，将于2月8日猴年大年初一上映的
3D奇幻喜剧《西游记之孙悟空三打白骨精》
（简称《三打》）在北京举办“猴年看西游”首
映发布会，郭富城、巩俐、冯绍峰、小沈阳、
罗仲谦、费翔六大主演继杀青之后首次重聚，
在宣传新片之余为观众送上猴年祝福。

30多个国家和地区将同步上映

1986年春节，央视版《西游记》连续剧首
播，以高达89 . 4%的收视率震动华夏；30年后，
在电影工业高速发展的今天，《三打》应运而
生。导演郑保瑞称：“从特效来看，《三打》通
过顶级的西方特效技术，缔造出一个充满东方
奇幻色彩的全新西游世界；从故事来看，《三
打》是一部典型的合家欢电影，也是近年来所
有西游题材电影中最遵循原著剧情的作品，相
信通过《三打》，看过《西游记》的观众能够
找回情怀，没看过《西游记》的观众能够刷新
想象，各个年龄层次的观众都能在电影中找到
情感的投射点”。

据介绍，届时《三打》将以3D、巨幕等多
种格式在30多个国家和地区超过100座城市同步
上映，真正将西游文化带到全世界。

“猴年代言人”郭富城献唱主题曲

发布会现场，孙悟空扮演者郭富城抛出重
磅惊喜，首发由他所演唱的、专为《三打》及
猴年定制的电影主题曲《就是孙悟空》MV。
除了唱歌、跳舞及拍戏，郭富城学武20年，练
就一身堪比七十二般变化的本事，为进入角
色，他提前三个月投入训练，打戏亲自上阵，

其敬业精神也与美猴王战天斗地的气魄有一
拼，亲身印证了歌名《就是孙悟空》。

谈到此次演唱主题曲，郭富城称：“自
《三打》开拍，我就一直与孙悟空这个角色同
呼吸共命运，要说相似，可能我和他都有那种
全神贯注去完成一件事的执着精神。”获封
“猴年代言人”的郭富城，现场表现得极其称
职，卖力“笼络”观众：“猴年初一，请大家
带上自己属猴的亲朋好友一起去电影院《三
打》，我将送出千份孙悟空周边作为礼物”。

六大主演及导演放豪言

现场，郭富城、巩俐、冯绍峰、小沈阳及
罗仲谦分别为观众们送上了最应景的新年祝
福。“大师兄”郭富城作为“猴年代言人”，为
大家送上有大圣加持的“力量”；“师父”冯绍
峰为所有人送上一份新年的“决心”，望大家
新的一年能够以“万山无阻”的力量继续上路
拼搏；“二师兄”小沈阳为大家送上“欢乐”
大礼；“沙师弟”罗仲谦则称，沙僧从流沙河
中来，水代表财，要为大家送上最受欢迎的
“财运”；而“妖皇”巩俐则为大家送上“梦
想”，希望大家能够像自己圆梦《三打》一
样，在猴年实现自己的梦想。六大主演及导演
现场放出豪言，预言《三打》必将打破华语电
影票房最高纪录。 （本报北京1月20日电）

3D奇幻喜剧《西游记之孙悟空三打白骨精》首映

主创豪言破华语片票房纪录

□记者 李 勇 报道
1月20日晚，山东济南，在主场与吉林队的比赛中，高速男篮球员陶汉林突破上篮。

1月20日，小沈阳、郭富城、巩俐、冯绍
峰、罗仲谦（从左至右）为新片首映助阵。

□ 本报记者 王 建

“打进季后赛啦！”终场哨响，体育馆内
处处是欢呼祝贺的声音。1月20日，高速男篮
主场136：115大胜吉林队，取得五连胜，提前
七轮锁定季后赛席位。时隔两个赛季，山东队
再次杀入季后赛。

首回合较量，高速男篮100：108不敌吉林
队。总结输球原因，可以概括为一内一外：吉
林队大外援拉莫斯在内线无解，钟诚在外线频
频得手。再战“东北虎”，这一内一外仍然是
高速男篮成败的关键。

拥有绝对的身高体重优势，拉莫斯依旧不
可阻挡，他得到31分11篮板，还为队友创造了
不少出手空间。拉莫斯给高速男篮的内线施加
了极大的压力，吴轲六犯离场，陶汉林也身背
四次犯规。但在外线防守上，高速男篮提高了
很多。吉林队以善于外线投射著称的外援约什
3分球13投仅3中，本土球员中也没有钟诚式的
人物出现。主教练蒋旭勇认为，约什没有打
开，是吉林队输球的重要原因。

拉莫斯不仅是进攻的好手，在防守端也有
很强的威慑力。高速男篮没有硬打，而是三分
如雨，让死守篮下的拉莫斯无能为力。

高速男篮的三分雨有两波高潮，第一波在
第二节。吉林队派上双外援后，开始缩小分
差，杰特挺身而出，单节命中5个3分，得到21
分。第四节的三分雨，高速男篮是多点开花，
杰特、李敬宇、睢冉都有3分入账。杰特8个，
李敬宇4个，睢冉3个，比斯利2个，陈世念1
个，全队共投中18个3分球，是吉林队的3倍。
凶猛的外线火力，让高速男篮轻松轰下了136
分的本赛季第二高分。

前两个赛季，山东队无缘季后赛，大外援
不力是主要原因。哈维老迈，拉杜利察多伤，
克拉克的风格与球队不符。本赛季，高速男篮
引进了曾经的NBA榜眼秀比斯利。受全明星
赛的影响，比斯利本场比赛的状态并不是最
好，仍交出了32分11篮板9助攻的“准三双”
数据。他场均得到31 . 9分13篮板，不仅补长了
短板，还成为高速男篮最强的火力点。再加上
凯撒对球队的改造，以及本土成员的成长，高
速男篮终于提前七轮重返季后赛。

在赛后新闻发布会上，高速男篮主教练凯
撒宣布打进季后赛的目标已经实现，这不是非
常了不起的成绩，但相当不错，接下来球队将
为争取更好的排名而努力。

本轮比赛冷门迭爆，前七名有四支球队输
球：新疆队不敌广东队，四川队负于青岛队，
浙江广厦队败给了上海队，北京队负于同城对
手北京翱龙队。

新疆、四川和广厦三队输球，对高速男篮
极为有利。本场比赛取胜后，高速男篮的战绩
追平了广厦队，凭借相互间胜负关系优势上升
到第4位。目前，高速男篮只落后“领头羊”
新疆队2个胜场，而常规赛还有7轮才落下帷
幕，完全可以憧憬更高的排名。

当晚，上赛季“黑马”青岛双星队主场
迎战本赛季“黑马”四川金强队，新老“黑
马”相遇，缺少哈达迪的四川队以109：114负
于青岛队，后者迎来三连胜。此役，青岛队
外援吉布森得到全场最高的48分，阿兰·威廉
姆斯则砍下23分和16个篮板的两双数据，张
骋宇得到18分；四川队的哈里斯和邓特蒙分
别得到44分和26分。

主场136：115大胜吉林队，收获五连胜———

高速男篮提前七轮打进季后赛

1月20日，第十三届全国冬季运动会开幕式
在新疆冰上运动中心举行。

图为“高空王子”阿迪力·吾休尔在展示
“达瓦孜”绝技后点燃全冬会主火炬，为开幕式
画上一个圆满的句号。

□新华社发

第十三届全国冬运会开幕

据新华社伦敦１月２０日电 一位来自南美的
球员日前在接受英国广播公司（ＢＢＣ）采访时
说，假球在网球界是人人皆知的秘密，很多知名
球员都参与打假球，“这是参加巡回赛的球员每
个人都知道的秘密，但我们不会谈论它。”

他还说，并不是仅仅那些排名比较低的球
员才打假球，很多顶级球员在一些方面都“比
较脏。”

这名不愿透露姓名的球员说，网球管理机构
“知道谁在干什么”，但他们不愿采取任何措施
阻止丑恶现象的发生。

ＢＢＣ报道说，这名球员去年还参加过多场比
赛，现在是一名教练，他详细介绍了网坛假球网
络的运作方式。他说，三个大的组织控制着网球
博彩，他们与所有参与打假球的球员进行现金交
易。“每个组织都有专人与球员联系，他们内部
有很多人。他们将钱分散在５０到６０个账户，看似
每个账户金额很少，但加起来就是很大的数额，
很多的钱。”

他还说：“你知道谁干了，谁没有干。作为
球员，我知道谁故意没有接到球，或者故意将球
回在中间。我们都知道。”他说，球员们会相互
交换一个微笑，或者发表一点评论，表明他们打
了一场假球。

“我几年之前才开始相信顶级球员也参与了
假球，因为有一名球员告诉我后面两个大赛的结
果。一开始我还以为他是吹牛，但后来发现他告
诉我的每场比赛的结果都是对的。我说的是大师
赛，里面有好多大腕参加。”

更令人可怕的是，他们不仅仅知道谁赢得比
赛，赢的过程都与事先告知的一模一样。

不过，世界网球反腐机构“网球诚信单位”
对于网坛的假球传闻予以否认，说根本没有证据
表明假球在网坛泛滥。该机构在一份声明中说：

“我们已经邀请这名球员与网球诚信单位联系，
以便共享他指控的所有信息。”

一位南美球员通过ＢＢＣ爆料：

假球在网坛是公开的秘密

据新华社纽约１月１９日电 百年纪念版的美
洲杯足球赛６月将在美国举行，赛事组织者１９日
宣布，这项规模首次扩大到１６队的赛事定于２月
２１日在纽约举行分组抽签仪式。

美洲杯以前一般都是１２支球队参加，其中包
括南美球队、北中美及加勒比地区球队和持外卡
参赛的个别球队，而今年因为是百年纪念版，因
此组织者将这一赛事的规模扩大至１６支球队。目
前，东道主美国、巴西、阿根廷和墨西哥队已被
确定为４个小组的种子队。

百年纪念美洲杯将于６月３日至２６日举行，这
既是第一次在南美以外国家举办的美洲杯，也是
美国自１９９４年举办世界杯以来举办的又一项足球
大赛。这次比赛几乎会云集所有美洲足球天才，
其中包括巴塞罗那的梅西、内马尔和苏亚雷斯。

百年美洲杯下月纽约抽签
美、巴、阿、墨为四大种子队

关于“二战”的亲历实录——— 现实不理想，理想不现实———

我是女兵，也是女人
□ (白俄) S.A.阿列克谢耶维奇 著 吕宁思 译

离异男女
□ 余 静
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我们要乘火车走了，妈
妈一连好几天守候在车站
上。看到我们要集合，她赶紧
跑过来，把馅饼和十几个鸡

蛋塞给我，然后就晕倒了……
——— 达吉扬娜·叶菲莫夫娜·谢苗诺

娃(中士，调度员)
形势在急速变化……我还记得最初

那些日子……妈妈每天黄昏就靠在窗边
祈祷，我以前还不知道妈妈是信上帝的。
她一遍又一遍对着天空祷告。

我原来是个医生，就入伍了。我是出
于责任感而参军的。女儿上前线去保卫
祖国，老爸很高兴。那天，爸爸一大清早
就跑到兵役委员会，领取了我的入伍通
知书，又专门赶大早返回来，就是想让全
村人都知道，他女儿要上前线了……

——— 叶夫罗西尼亚·格里戈利叶夫
娜·勃柳思(大尉，医生)

那是夏季，是最后一个和平的日
子……晚上我们都去参加舞会，那年我
们都是十六岁，出来进去都结伴而行，回
家也是大家一起，送完一个再送另一个。
我们还不确定谁和谁是一对儿，如果出
门，总是六个男孩六个女孩一起走。

仅仅过了两个星期，这些曾经作为
我们舞伴的小伙子，成了坦克学校的学
员，后来又遍体鳞伤地缠着绷带被送了
回来。这太可怕了，令人恐怖！当时，我就
是听到别人的笑声，都感觉是不能原谅

的。在如此残酷的战争正在进行时，怎么
还能笑出来，怎么还可以高兴？

不久，我爸爸也加入了后备役部队。
家中只留下幼小的弟弟们和我，两个弟
弟，一个七岁，一个三岁。在我告诉妈妈
我要上前线时，她顿时就哭了，我自己也
哭 了 一 整 夜 。但我 还是从家里 逃 走
了……我到部队才给妈妈写了信，她那
时已经不可能把我拉回家了……

——— 莉利亚·米哈伊洛夫娜·布特科
(外科护士)

听到命令全体列队……我们马上按
照个头高低排列站好，我是最矮的一个。
连长走过来，扫视了一遍，朝着我走过来：

“这是哪儿来的拇指姑娘啊？你在这
儿会做什么呢？要不，先回到妈妈身边
去，再长长个头吧？”

可是我已经没有妈妈了……妈妈在
轰炸中死掉了……

我毕生难忘的最强烈印象……是在
战争的第一年。当时我们正在后撤……
虽然我们是躲藏在灌木丛后面，但是我
清清楚楚地都看到了，我们的战士是用
步枪和德国的坦克对阵，是用木枪托和
铁甲车拼！只要还没倒下，他们就流着泪
水怒吼着厮打，直到中了德军机枪手的
扫射。用步枪对付德军的坦克和轰炸机，
这就是战争的第一年……

——— 波林娜·谢苗诺夫娜·诺兹德拉
乔娃(卫生指导员)

我事先就请求妈妈，甚至是央求妈
妈，到时候千万不要哭出来。当时虽然是
白天，可是天色黑沉沉的，四下里一片哭
声。我们的母亲们都在为自己的女儿送
行，她们简直不是在哭，而是在号啕大叫
了。我妈妈倒确实没有哭，她那么呆呆地
站着，就像块石头。难道她真舍得我走
吗？不，她是在控制自己，她是怕我也突
然大哭出来。我是她最小的女儿，家里人
都宠着我。而此时我的头发给剪得像个
男孩，只剩下一小绺刘海儿。妈妈和爸爸
起初都不肯放我上前线，但我那时心中
只有一个念头：上前线，上前线，上前线！
就是今天挂在博物馆里的那些宣传画，
像《祖国母亲在召唤！》啦，《你为前线做
了些什么？》啦，当时举目皆是，对我影响
可大了。当时有什么歌曲？唱的都是《起
来，强大的国家……挺起身，殊死搏斗》
这些歌。

我们出发时，惊讶地看到车窗外的
站台上已经摆放了尸体。战争已经在进
行……不过青年就是青年，我们还一路
高歌，甚至还很高兴，纷纷说笑打趣。

战争接近结束时，我们全家都参战
了。爸爸、妈妈和姐姐当了铁路员工，随
着战线向前推进，修复铁路，我们家人
都获得了胜利奖章：父母、姐姐、
我……

——— 叶夫盖尼亚·谢尔格叶芙娜·萨
普洛诺娃(近卫军中士，航空机械员)

“是啊。”李国平点
头，叹了一声，“感情有时
候就是在亏欠别人和被别人
亏欠中前进。”

“很多时候，我感觉，感情就像调
料一样，不是生活的必需品，工作和生
存才是主料，才是必需品。”方小影轻
笑，带点看破红尘的悲凉，“有了调料，生
活会更鲜美，但是没有它，也一样可以
过。”

“可是，谁不想生活更圆满一些呢？”
李国平笑着反问。

“也是啊。”方小影不想就这个话题
纠缠太久，打量一下他，“咦？你怎么没穿
军装啊？你们穿军装有什么规定吗？”

“倒也没什么规定，”他顺着她的视
线也看看自己，“在单位上班时是必须要
穿的，在外面可以不穿。”

方小影点头，想到了自己想当女兵
的少女时代，很梦幻地笑了，“好像很多
人都有军旅梦。有时候在大街上看到穿
军装的军人，觉得很酷很帅，看来你不这
样认为，对吗？”

“穿军装不方便啊。”李国平对上她
的眸子，也笑了，很淡。

“啊？”方小影大感意外，“我只听说
穿军装有很多方便的，走到哪儿，都受人
尊敬，都优先对待，坐车还有人让座呢，
怎么会不方便呢？”遂代表全国人民问出
了心里的疑惑。

“如果穿军装的话，路上碰到小偷，
你说我是管还是不管呢？”他问，仍是笑
意盎然。

方小影就愣住了，但她只愣了片刻，
便恢复了，附和地微笑点头。军人尚且如
此，旁人就更不必说了，那晚她遇到流氓
时无人施以援手也就好理解了。不过，她
不在乎，现在的人不都这样吗？她还有什
么可挑理的？

初次见面后，方小影对李国平的总
体感觉是，一个很理想的结婚对象，各方
面，尤其是他的军人身份，但也不到一见
钟情的程度，就打算顺其自然，静观其
变，先不说自己的真实情况，再说了，也
许人家还相不中自己呢。

没想到，之后的每天晚上，她都会收
到李国平的信息，倒也没说什么，只问些

“在干吗？”“回家了吗？”“吃饭了吗？”“今
天工作累不累？”之类的话，她也一一礼
貌作答。一周后的周末，他又约她吃了一
顿饭。

方小影就想着，该把自己的情况告
诉他了，要不然白白浪费彼此的时间，说
了，他能接受就接受，不能接受就拉倒，
双方好再做打算。

于是，文编出身的方小影给军人李
国平写了一封长信，发到他的电子邮箱
里了。这种事总是不好当面开口的。

与其说方小影给李国平写的是一封
长信，倒不如说是一篇文章。在这封更像

是文章的信里，搞文字工作的方小影不
遗余力地发挥优势，极尽渲染之能事，以
柔克刚地，凄婉煽情地讲述了一个故事，
她和儿子的，当然也包括吕志明的。信发
出前，自己先看了三遍，修改了两遍，直
感动得自己嘘唏不已哽咽不止，才发了
出去。

为什么要那么费心去写呢？也许，
她想赌一把，她还是想争取一下，这么
一声不吭不明不白地放弃了，她不甘
心。

有时想想自己，也真够可鄙的，赵大
志还说她单纯呢，她自嘲地笑笑，实在是
算计得让人讨厌，仿佛早不说有意骗人
似的，那会儿心里就有一些不安，但很
快，这点儿不安就被更强大的无奈和无
力挤走了。这现实复杂的社会，总得懂点
儿策略，这是生存之道啊，她安慰自己。
心里很明白，这是在自欺欺人，但她懒得
去想，真懒得去想，头大。

人性啊，就像一个磁场，正极是
善，负极是恶，两极总会在你心里交替
出现，有时还会激烈交锋，让你迷失间
不知该向正，还是向负，因为正道很艰
辛，而负面的往往更具有诱惑力。回过
头来想，方小影又忍不住长叹一声，本
来简简单单的一个人，硬是叫这个冷硬
的世界给逼得学会耍心眼儿。从某种意
义上说啊，一个人变聪明的过程，实际
也是变得会耍心眼儿的过程。
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